



週報

D2630

Weekly Report, Gujyo nagaragawa Rotary Club

郡上長良川ロータリークラブ

第47期クラブテーマ

地域社会と共に！ ～輝け オンリーワン～

第47期 2024.7 ~ 2025.6

会長：山下 誠
副会長：羽土 洋司
幹事：石徹白秀也



例会日：毎週水曜日 18:30 (6月～9月末 19:00)

例会場及び事務所：白鳥町農業指導センター 2F

TEL : 0575-82-3822 FAX : 0575-82-5191

E-mail: gsrc@abelia.ocn.ne.jp 発行：クラブ会報委員会

第2200回

令和7年6月11日（水）

本日の行事 ガバナー補佐訪問・次期活動計画 概要説明

2024～25 年度 山下 誠会長

本日のお客様

東海北陸道G ガバナー補佐 小林幹男様

各務原RC 金武峰之様、武田克茂様

夢花火実行委員会 田中康裕様、清水正則様

幹事報告 石徹白秀也幹事

* ガバナー事務所より

・次年度 RI 会長辞任について

* ガバナーエレクト事務所より

* 郡上八幡RC より

・次年度ガバナー公式訪問について

7月17日（木） 郡上市産業プラザ4F

・クールビズ対応のお知らせ 6月～10月末

第2199例会報告

■会長挨拶

2024-25 年度 山下 誠会長

皆さん、おはようございます。

養林寺様、朝早くからお世話になります。本日はよろしくお願ひ致します。

早朝例会という事で、皆さんご出席いただきありがとうございます。また SAA 委員会の皆さん、設営ありがとうございます。

昨日は大変な雨でしたが、今日は清々しい朝を迎えて皆さんと共に喜びたいと思います。

昨晩、若い人達とお酒を飲みながら討論をしていました。どうも最近、仕事がうまくいかない、回転していないというようなことを話していました。非常に危惧する話の内容でした。どういうことか私は分かりませんが、トランプ大統領の関税に関することで、自動車産業や色々な関連しているかどうかわかりませんが、少し話が出てきましたので、皆さんに上手くいき、生活の安定がしっかりされるように望んでいます。

合掌の心は、お互いに敬う気持ちで合掌して、「どうもありがとうございます」「またよろしくお願ひします」という常に感謝の気持ちでいたいと思います。

短いですが、以上で会長の時間を終わります。ありがとうございました。

■早朝例会 ご法話

養林寺 山本ご住職様

本日、皆様にご参詣賜りまして、こうした良きご縁をいただきましたこと、大変ありがとうございます。ありがとうございます。

法話という事ですが、法を話すことは私には荷が重いので、こんなことを考えています、という事をお伝えして法話の代わりにさせて頂きたいと思います。

スティーブ・ジョブズさんという方がおられました。アップルを作られた方で、マイクロソフトとエヌビディアと時価総額を競い合っているという事ですので、経済的には最も成功を収めた方の一人かなと存ずるものでございます。

その方がおっしゃられた有名な言葉に「stay hungry stay foolish」という言葉がございます。「ハングリーであれ、愚か者であれ」という事でございますが、これが浄土真宗を開かれました親鸞聖人が、ご自分の事を「愚禿鸞」と呼ばれました。愚は愚か者というす。禿は僧侶で、鸞は親鸞の事で、愚かな僧侶親鸞とご自分で名乗られました。ここでお二人に愚か者という共通点が出て参りまして、スティーブさんという方は仏教的な何か関係がある方なんかと思い、調べてみたらありました。日本の曹洞宗に傾倒されていたという事で、お隣の県の福井に曹洞宗の永平寺がございますが、そちらにも足を運ばれて、出家まで考えたというようなお話をございます。

あの方が作られた iPhone ですか、そういう工业デザインというものは禅宗の美意識が表れていると、そんな風に言われることもありうることでございます。

「stay hungry stay foolish」という言葉ですが、スタンフォード大学の卒業式の祝辞で言わされた中の一節という事ですが、その祝辞全体が仏教的な意味合いが込められているのかなと思い、見てみましたところあ



りました。私が仏教に寄せようと読んでいるものですから、そういう風に見えてきたのですが、その祝辞について内容を大きく3段落に分かれております。

1段落目が点と点を繋ぎましょう、過去の自分があつて、今の自分がある。過去と今の自分があつて、未来的の自分がある、そのようなことを話されました。仏教でいうところの縁起の法、そちらと関係してくるのかななどというふうに考えさせていただいたものです。すべてのものが関係しているというのが縁起の法でございますが、なかなか私なんかそういったものに実感はないのですが、そういった事を考えながら生活するといいよという、そういう条件をいただいたような気が致します。

2段落目は、愛と敗北が人生を豊かにする、というようなことをおっしゃったようです。敗北というのは、あの方は1回アップル社を追い出されたことがございますので、そのことのようございます。親鸞聖人も最初、幼いころから比叡山で学ばれていたのですが、そこではどうも上手くいかないという事で、比叡山での学びを辞めておられます。その後、法然上人の下で学ばれる訳ですが、その時も新潟の方に流罪に会うという、そういうしたことを経験されています。やはり敗北といいますか、大きな壁にぶち当たっていらっしゃると事が共通しているかなと思います。そうした経験をなされた方が、愛というものを感じることが出来るということなのかなと思うのですが、仏教で愛という言葉に近いのは慈悲という言葉がございますが、それかなと思わせていただいたります。

次のような言葉がございます。「慈悲の泉は、高い所には溜まらない」低い所に溜まるんだそうです。自分なんかどうしようもない、ダメだと言うような経験をした時に、初めて慈悲というものが感じられる、気づくことが出来るという事が仏教でも言われておりますので、その点も共通点しているのかなと、思わせていただいたものです。

3段落目は「今日が、人生最後の日だとして、今日やることを自分はやりたいと思うだろうかと、自分に問う」というようなことをお話をされたようございます。

親鸞聖人も、「命とは日々にこれで終わりと思う、時々には只今に終わりと思うべし」というようなことをおっしゃっております。毎日今日で終わりと思って生活するといい、時には今この瞬間に終わりだと思ってみると良いというようなことをおっしゃってみえます。これも似ているなと思わせていただいたものでございます。

今を大切にして下さいというメッセージだと思うのですが、私なんかは今を大切にしてくださいと言われても、どうすることが大切にすること何か分からないので、スティーブさんの言葉にヒントを求めた所、あの方はすい臓がんで56歳で亡くなられているのですが、死を目前にしてみると、プライドとか恐怖とかそういうものはまったく意味をなさなくなるというような言葉を話されています。裏返してみるとプライドとか恐怖は左右されない事で、自分がやりたいと思うことがあれば、それが自分を大切をする、今を大切にする、という事になるのかなと考えさせていただくものでございます。

その三段落をまとめて、そうしたことが自分の中で腑に落ちる為には、意気揚々と自信満々で行けばそういう事は腑に落ちてこない。「stay foolish」自分は愚か者であると、そういった考えがあってこそ3つの事が自分で腑に落ちてくる、そうした事かなと思わせていただくものでございます。

ただ翻って私の事を思ってみると、大した人間ではないことは確かなんですが、何かのはずみで上手くいくようなことがあると、自分もなかなかましな人間じゃないかと思ってしまうことがございます。そういうご縁があって、そういう結果になっているだけに過ぎないのですが、自分で勘違いしてしまう、そういうことがございます。そういう時に「stay foolish」であると、自分も愚か者であると、そういう自覚が持てるといいなと思いながら、自らを振り返りながら、生活をさせて頂くといいなと思うものでございます。世間話に付き合っていただきまして、誠にありがとうございます。お話を終わらせていただきます。

■ニコBOX

山下誠君 養林寺様、本日はよろしくお願ひ致します。

ニコBOX委員会 井俣愛美君

(同文) 石徹白秀也君、大村太郎君、寺田澄男君、藤代昇君、羽土洋司君、小島正則君、畠中知昭君、山口里美君、旭美香君、井俣愛美君、清水英志君、遠藤正史君

和田良一君(同文) 長嶋茂雄様のお勤めが出来るので幸いです。

北山浩樹君(同文) 来週には梅雨入りが予想されています。皆様、体調に気を付けて元気に行きましょう。美谷添里恵子君 今朝は5時に起きて、掃除洗濯、しっかり朝ごはんを食べました。早起きは三文の得ですね。

松森正和君 おはようございます。今期もあと1ヶ月、頑張りましょう。

児玉利明君 観光協会さんのクラウドファンディング達成しました。応援頂きありがとうございました。

■次週行事予定

6月13日 IDM

6月18日 最終例会

■出席報告

出席委員会 寺田澄男君

	会員数	出席者	欠席者	補正者	出席率
2198回	33名	17名	16名		51.52%
2199回	32名	18名	14名		56.25%